

HINDIA-SEPAKAT.

Verantw.-Hoofdredacteur:
ABDOELMANAP
gelar
MANGARADJA HOETA GOGAR.
Redacteur:
ACHMAD AMIN.

**PENJOKONG DAN PEMBANTOE KEMADJOEAN JANG LAJAK BAGI
KEOETAMAANNJA BINGSA DENGAN PENDOEDOEK.**

TERBIT SABAN HARI SELASA, KEMIS DAN SABTOE KETJOEALI HARI JANG DIMOELIAKAN.

Penerbit: N. V. H. Mij. Boekhandel en Drukkerij „Kemadjoean Bangsa“- Sibolga.
Telegram adres: „KEMADJOEAN“- Sibolga.
Wd: Administrateur: ABDOELMANAP.

Directeur A. M. Haroen handelaar
Onder direct. Lelo Bongsoe id.
Comm. Hadji Mattahir id.
Mohd. Joenoes id.
Marah Mantjajo id.
Mohd. Jasin id.
H. Abdoelrahim id.
Adviseur H. Abdoel Madjid id.
Kassier H. Mohd. Sjoekoer id.

HARGA LANGGANAN: Di-Hindia, 3 boelan f 5.—
Difoeat Hindia 6 boelan f 7.50—
1 lembar „ 0.10

SEGALA PEMBAJARAN DIMINTA DENGAN
LEBIH-DAHOELOE.

Advertentie: 1 perkataan 5 sen, sebaris f 0,20; sekali moeat se-
koerang-koerangnja f 1.— kalau berlangganan ada lebih moerah.

HARI INI HINDIA SEPAKAT
DITERBITKAN 1 LEMBAR.

Rapport Ziesel dalam perkara Toli-Toli. XXIV

Samboengan H. S. No. 39.

Sebenarnya begini: Labebe memang dari dahoele soedah dike- nal sebagai orang nakal dan at- tjap kali benar soedah dihoe- koem karena berkelahi dan me- mentjet oeang orang lain. Tem- pat kediamannja jang tetap ialah Donggala, sedang di Paloe ia tjoe ma mendjadi tetamoe sadja. Oleh karena ia di Paloe me- ngatjau sadja, maka tidak heran kalau radja Pa'oe mintak tolong pada radja Donggala, boeat taha- orang ini di Landschapnja sadja. Labebe ada beberapa isteri. Meskipun djalannja ke Paloe soedah ditjegah, tapi isterinja jang di Paloe atjap kali djoega didatanginja dengan diam-diam, sedang tidak ada orang jang mennganggoenja.

Waktoe toean Abdoel Moeis datang ke Paloe, maka Labebe datang-datang memperlihatkan roepa poela di Paloe, ditempat tempat oemoem, dengan perlin- oengan toean Abdoel Moeis. Soenggoehipoen demikian, politie tidak melakoeakan sesoeatoe keke- rasan lagi pada Labebe.

10. Toean Abdoel Moeis me- ngadoe, radja Dolo dihoekoem boeang 10 tahoen tertoeoeh hendak meratjoen orang. Toean Abdoel Moeis berkata bahwa hoe koeman atas president S.I. ini (hanja ialah radja jang berani masoek dan djadi president S.I.), ada berlakoe atas keterangan be- berapa orang saksi sadja. Hal ini diroepakannja sebae-i iohiar hendak menindis S.I. poela. (Li- hat pidatonja pada le gewone zitting, Handelingen halama 485).

Sebenarnya doedoeknja begini: Bekas radja Dolo, Datoe Pa moesoe, soedah atjap kali mema- kai oeang Landschap. Dalam ta- hoen 1909 soedah dipakainja f 600 ditahoen 1914 dipakainja poela f 1400. Toean Assistent Resident Donggala soedah voorstel boeat memperhentikannja, tapi toean Re- sident Menado hendak berichiar djoega memperbaiki peranganja. Maka dipanggiljalal radja ini datang ke Menado, disoeroehnja mengganti oeang itoe dan diberi nja nasihat boeat pengabisan ka- li.

Sekembalinja di Dolo, Datoe Pamoese menjarkan tjerita bah- wa panggilan, ke-Menado seolah- olah ada soeatoe tanda kehorma- tan dan ditjobjanja poela mema- kai oeang kas. Dengan hal jang demikian, semangkin berbahaja perliendoengan pada S.I. Hanja ia- lah radja sadja jang mendjadi lid S.I. dan sekiranja mendjadi presi- dent-president local Dolo.

Ditahoen 1918 dipakainja poe- lah oeang belasting, laoe ia di- petjat dari djabatannja.

Sesoeadah itoe radja jang dipet- jat ini berichiar hendak mera- tjoen Inlandsche Assistent San- dakh. Jang mengadoekan hal ini ialah seorang lid S.I. djoega na- ma Bandoerante, jang sekarang soedah meninggal.

Perkara ini lagi dioesoet oleh toean Directeur van Justitie.

11. Toean Abdoel Moeis me- ngadoe poela, bahwa orang-or- ang Tooya, jang mendiami pan- tai laoe, telah diperintahkan pin- dah kepinggir djalan besar, de- ngan meninggalkan kelapa, dja- ring dan poekat-poekatnja. Kesal-ahan mereka itoe, kata toean Abdoel Moeis, tidak lain, hanja karena mereka itoe soedah men- djamoek makan padanja.

Hal begini: Pada malam ming- goe Tanggal 5 April, radja Bena- wa ada di Tooya. Paginja ia me- dengar kabar bahwa malam itoe, poekoel 11 tengah malam, toean Abdoel Moeis soedah mengada- kan koempoelan diroemah peng- oeroes S.I. nama Laboge, dengan tidak tahoenja dan tidak idzin- nja radja.

Pada waktoe itoe radja tidak ada sempat boeat memeriksa, ka- rena dengan segera ia terpaksa poelang ke Donggala sebae- ne- neknya meninggal doenia. Bebe- rapa hari sesoeadah itoe baroelah ia memeriksa. Demi mendengar bahwa koempoelan itoe diadakan oleh toean Abdoel Moeis dan boekan oleh Laboge, maka radja poen tidak menoeantoe Laboge, perkara ini didiamkannja sadja.

Tanggal 10 April toean Assis- tent Resident bertanja pada toean Abdoel Moeis hal koempoelan itoe. Djawab toean Abdoel Moeis, ia datang ke Tooya di- djamoek makan, boekannja boeat koempoelan, oleh karena itoe toean Assistent Resident tidak me- madjoekan lagi.

Sekali-kali radja Benawa tidak memberi perintah kepada lid- lid S.I. di Tooya, boeat memboeng- kar roemahnja, pindah dari pan- tai laoe ketepi djalan besar.

Ditahoen 1912 dan 1913, ma- sih dibawah perintah radja dahoe- loe, orang-orang jang tinggal ber- tjeral-beral dikeboen-keboen, di- soeroeh tinggal berkampoeng.

Kampoeng-kampoeng ini diper- boeat dipinggir djalan besar, jang pada masa itoe memang soedah ada, dan datangnja dari Wani menoeodjoe ke Oetara. Inilah jang mendjadi kampoeng Tooya seka- rang.

Ditahoen 1918 seorang lid S.- I. telah diadoekan oleh kepala kampoeng Tooya, sebae- soedah mendirikan roemah dengan tidak ada idzinan. Denda f 250 dibaja- rnja, dan orang itoe masih tetap tinggal diroemahnja.

Ada 6 orang lagi, jang memin- dahkan roemahnja kepantai laoe soedah diadoekan oleh kepala- kampoeng pada radja, tapi orang ini tidak dihoekoem, sedang me- reka dibiarkan tinggal dipantai laoe.

Perkara ini soedah poetoes, se- beloem toean Abdoel Moeis da- tang, semendjak itoe tidak ada lagi perintah radja pada orang-

orang jang meningeati pantai la- oet boeat pindahkan roemahnja kekampoeng.

(Akan disamboeng.)

Peroesahaan hewan di Sumatra.

Berselang beberapa hari Di- recteur van Landbouw, J. Sibi- nga Mulder soedah balik kema- li dari ia poenja perdjalan boe- at oeroesan dienst dan hal ini ada mendjadi lantaran, maka kita djadi wadjibkan kita poenja diri akan pergi di Bogor, soepaja da- pat taoe lebih banjak tentang ini oeroesan.

Dengan ajal-ajal kita soedah kerdjakan itoe, sebae- toean Sibi- nga Mulder tiada soeka sama se- gala interview lantaran ia pikir, bahoea hal itoe tiada pantas di- lakoeakan dengan saeoe ambenaar pemerintah jang saderhana. Tapi achirnja toch ia moelai tjerita apa jang ia soedah dapatkan di Sumatra;

„Ampir semoea peroesahaan he- wan saja soedah koendjoengan. Pemerintah poenja maksoed jalah akan dapat saeoe penandangan tentang tjaranja memelihara he- wan dari Hindia Inggris di Su- matra. Orang kabarkan, bahoea- onkosnja ada loear biasa besa- rnja, hingga orang teroesah har- rap, jang ini peroesahan bisa di- landjoetkan teroes“.

Departement van Landbouw poenja maksoed akan memeli- hara hewan serdidi. Banjaknja he- wan jang dikirim dari Hindia Inggris ada tidak tjoeoep boe- at toetoep segala kekoerangan, sedang hewan dari anak negeri sama sekali tiada sampai bagoes boeat digoenakan sebagai binat- ang tarik.

Malim Soeltani SIPIROK.

Dengan hormat diberi ta- hoekan kepada semoea Toean- toean saudagar, bahwa saja sanggoep mendjalankan pekerdjaan sebagai COM- MISSIE, boeat segala roepa dan matjam kehasilan, keloe- aran negeri SIPIROK dan daerahnja. Seperti kopi

likar rotan dan lain-lain.

Boeat Commissie tjoe ma diambil 1 % dari harga bel- lian di Sipirok.

Siapa toean-toean sauda- gar jang hendak memesan dari barang-barang terseboet, selakanlah pesan pada kami dengan adres terseboet dia- tas. Tapi kanti minta dikirim WANG LEBIH DOELOE.

Dan djoega selamanja ber- dagang roepa-roepa wang mas; serta mendjadi toekang mas jang ternama di Sipirok.

Maka itoe lah ini hewan moes- ti dibikin djadi hewan Hindia Inggris, jang ada lebih bagoes Loerahnja keadaan dari ini he- wan Hindia ada djelek. Tjoemah di Atjeh itoe keadaan sedikit le- bih bagoes.

Lebih doeloel directeur terse- boet bikin perdjalannja ke Beng- koelen dimana ia koendjoengi Veefokstation. Disana ada ba- njak binatang jang dihinggap- oleh penjakit. Tapi kalau ini hewan soedah moelai dapatkan pergidoepannja seperti biasa, nis- tjaja di Bengkoelen, djadi ada saeoe tempat, dimana orang-orang bisa dapat hewan sampai tjoe- koep.

Di Bengkoelen orang memeli- hara hewan Ongole dan Gutje- rest, djadi doea roepa.

Dari Bengkoelen ia pergi ke Padang Mengatas, sebelah atas dari Pajacombo, dimana ada pe- roesahaan hewan dari Pemerin- tah-Pemerintah, jang memelihara hewan Hissara. Ini station ada menelen onkos sangat besar, hingga samentaran sadja soedah meliwati ia poenja begrooting. Tapi Pemerintah ada niatan aka- tiada landjoetkan ini peroesahan jang mahal. Djoega disini banjak binatang jang dapat sakit, tapi sekarang roepanja itoe penjakit tidak berdjangkit lagi dengan hei- bat. Tiada lama lagi itoe stati- on ada memoenjai 700 binatang, dan orang harap, soepaja kemoe- dian semoea binatang disitoe bi- sa tertjamper dengan darah da- ri hewan Hassar.

Dimana ada banjak orang min- tak hewan dari Bengalen. Seba- gai binatang tarik, ia ada lebih tjakap dari pada binatang dari Java. Djoega soesoenja ada ba- goes sekali, sedang hargaanja ada lebih tinggi, hingga anak-anak sampai dari Bengalen ada amat mahal.

„“ Peroesahaan te- lah dikoendjoengi oleh directeur terseboet. Antara mana ia telah koendjoengi hengstendepot dari Sumatra Westkust, dimana seba- gian besar ada dipelihara koeda Sandelhout.

Sesoeadahnja itoe telah dikoen- djoengi Sibolga, dimana dibikin pembijaraan dengan resident Vorstman, soepaja achirnja bisa diambil poetoesan akan meloeas- kan ini peroesahaan, hingga ini system bisa diganti dengan a- toeran seperti dinegeri Batak. Tja tetan² boeat sementara waktoe mengasih oendjoek, bahwa ini a- toeran ada banjak lebih baik da- ri pada atoeran² distations.

Di Sibolga directeur ada koen- djoengan djoega kerbo² soesoe dari Deli, jang soedah ditempat- kan disana oleh prof. Schuffner, kepoenjaannja Senembah maat- schappij.

Aneh sekali jang ini kerbo, bi- sa kasih soesoe boeat keperloean nja Sibolga. (?) Saban binatang bisa kasih enam flesch soesoe se- harinja. Ini soesoe digoenakan boeat tangkap njamoek, jang bi- sa terbitkan penjakit malaria. Nja moek itoe disana ada terkenal se- bagi njamoek Ludlowu, dan ada

Kareta angin bikinan Djerman

MERK: HABSBURG

baroe kita terima

Ini kareta ada koeat dan kwaliteitnja bagoes, pa- kai torpedo vrijwiel.

Harga per stuk: f. 165.--

W. Becker, Sibolga.

Hadji Mochtar Mandailing

Agent Commissie & Batik Handel

DJOKJAKARTA.

Mempoenjai banjak langganan entero Sumatra dan tanah Djawa, kiriman batik di- tanggoeng bagoes, kalau kirim wang dahoe- loe di poengoet Commissie tjoe mah 1 1/2 %.

Toean-toean soedagar boleh tjobak, tentoe dapat oentoeng.

(62)



paling djahat antara njamoek-njamoek malaria.

Berhoeboeng dengan ini hal directeur bisa oendjoek atas kesoesahannya jang bagoes dari perkerdjaannya prof. Schuffner, jang bagoes sekali boeat pri hal kewarasan di Belawan. Ini systeem jang baroe haroes diperhatikan dengan sesoenggoehnja.

Tentang hal pertjakapan dengan resident Vorstman, directeur tjerita bahwa soedah bermoe fakatkan akan landjoetkan itoe peroesahaan koeda menoeroet atoran jang baroe. Tapi tjoema dengan pertjoeloeannja raajat negeri dengan sesoenggoeh hati.

Dari Sibolga kita soedah pergi ke Balige, jang ada begitoe bagoes hingga kita djadi merasa sangat kagoem. Telaga Toba letaknja ada keliwat enak dilhatnja.

Djoega poelau Samosir soedah dikoendjoengkan, dimana ada djoega satoe fokstation, jang ada sembilan paal djaoehnja dari contour dari itoe tempat.

Baiknja itoe pemiarahan hewan boleh diboeat tjonto pada jang lein² tempat pemiarahan hewan.

Sajang sekali itoe tempat ada terlaloe terpisah dengan lain-lain tempat, dengan mana pengangkoe tan djadi soekar sekali atawa tiada bisa djadi sama sekali.

Pemiarahan hewan di Tandjoeng Moelia (Medan) ada baik sekali akan memberi bibit Benggala. Lebih djaoeh ada pemiarahan hewan dari Deli Maatschappij.

Pasar Kaban Djahe didekat Danau Tobah ada dipilih koeda² betina, jang boleh dibeli boeat di keloearkan. Banjak lagi lain² peroesahaan² jang ada berhoeboeng dengan pemiarahan hewan dan pertanian ada didjoendjoengi.

Begitoe djoega beberapa onder neming² dari Deli Maatschappij Medan ada achirnja itoe perdjanaan ke Sumatra, demikianlah kita Sin Po.

Kita merasa menjesal sekali jang Directeur Landbouw toean Sibinga Mulder, datang di Sumatra tjoema periksa sesoetoe hal jang berhoeboeng dengan dienstnja pada negeri, jang dapat dilaloei oleh auto, sedang pada sesoetoe tempat jang tiada dapat dilaloei auto, dia tiada pergi koendjoengi (?), walaupun pada negeri, terseboet barangkali ada besar memberi faedah pada oeroesan Departement Landbouw, Nijverheid en handel, oem pamanja se perti disebelah Padang Lawas, soetoe negerijang terkenal tempat penganganon dan banjak menghasilkan ternak kesebelah Sumatra Timoer dan l.l.

Sedang sebetoelnja kedatangannja ke Tapanoeli, tiada seorang djoepoen boemipoetera jang tahoe, anak negeri ternanti² pada kedatangannja, teroetama sebab maoe bitjarakan perkara sekolah Landbouw (peroesahaan tanah).

Apa pendoeoek negeri akan beroleh faedah dari hasil perdjanaanja toean terseboet ke Sumatra, itoelah beloem diketahoeh, baik sama, kita persaksikan sendiri. Red.

Kabar Hindia dan lain-lain.

Ma'loemat.

Kemaren ada hari besarnja ka-oem Islam, jaitoe memocliakan hari mairadnja Nabi Mohammad s.w; berhoeboeng dengan itoe maka pada hari jang terseboet toko dan pertjitakan kita tiada di boeka, menjebakkan hari inilah baharoe dapat dikerdjakan pekerdjaan jang terbengkal kemaren; sebab itoe atas terlambatnja H.S. datang mengoendjoengi toean,

pembatja haraplah soepaja dimafkan.

Karena hari ini kebetoelan personeel sedang menjoeidahi pekerdjaan jang terbengkal kemaren; menjebakkan djoega, hanja sehela sahadjja H.S. dapat diterbitkan. Soepaja toean, pematja diadi ma'loem!

Penerbit.

PERSONEEL B. O. W.

Oleh sebab perdlce menjarahi kaem-kaemnja diberi verlot lamanja 2 boelan ke Tapanoeli, kepada Si Radjo gelar Baginda Hasian Mantri opnemer Teeke naar der 3e klasse di Eerste Waerstaat Weltevreden, selamat!!!

Dengan beschikking Directeur B. O. W. ddo. 22 Maart 1921 dipindahkan dari Eerste Waterstaatafdeeling Weltevreden ke B.

Mohd. Alie Mandailing

Batik handel en Commissie agents

Batavia.

Telegram-adres: ALIE BATAVIA

Berdagang batik Batavia, haloes, dan kasar, seperti kompong, selendang, destar kepala, saroeng, kain pandjang, tjaoel tjelana. Pesanan boleh dikirim dengan REMBOURS Kalau kirim wang lebih doeloe, tjoema diambil Commssie enteng. Dan djoega bisa tolong belikan tjita, dril t, rico dan kain² japan, seperti tjap Kalawa jang soedah masjhoer antero negeri dan keper tjap bebek. Tapi kalau barang tjita², dril² moesti kirim oewang lebih doeloe, sebab kita tjoema ambil Commssie sadja. Dan sanggoep mendjoeal barang hoetan dengan harga baik.

Saja jang menoenggoe pesanan.

15

ALIE

„Good Year“

Band mati boeat Vrachtauto jalah merk

„Good Year“

jang paling koeat!

Dan selamanja ada sedia di Toko

Handel Maatschappij

DELI ATJEH-SIBOLGA.

16)

O. W. Tapanoeli, Mantri Opnemer Teeke naar der 3e klasse Si Radjo gelar Baginda Hasian.

Dan dengan beschikking ini djoega dibenoemd dia mendjadi mantri opnemer der 2e klasse.

Dengan beschikking Directeur B. O. W. dipindahkan dari Residentie Riouw ke Residentie Tapanoeli onderopzichter B. O. W. Regen Siregar.

Pada 3 April 1921 telah tiba di Sibolga toean onderopzichter B. O. W. Regen Siregar, selamat!!!

FABRIEK SOETERA.

Kian lama makin ternjatalah kepada orang-orang di Amerika jang bahasa oelat soetera itoe sangat besar faedahnja; terboekti sebagaimana menoeroet oedjarnja berita dari Nieuw York maka disana soedah ada niatan orang maoe piara oelat soetera itoe dengan maksoed soepaja dapat diperoleh sranngnja boeat kain. Berhoeboeng dengan itoe orang disana soedah gerakkan boeat mendirikan perdagangan besar dari kain-kain soetera, dimana soedah ditaksir boeat pertjobaan dengan pokd² 10.000.000 dollar (f 25.000.000), pendirikan keboen dan fabriek soetera.

E. IMANSTIAH

Tenoenanhandel & Commission agent SAMARINDA. - KOEJ'EI

(O. K. BORNEO.)

Sلمانja kita ada sedia roepa-roepa sarong tenoenan Samarinda, jang telah terkenal diantaro tempat, terbikin dari soetra kwaliteit No. 1, 2 ditangoeng koeat bisa pake lebih dari 20 taohen, warnanja dan tjoraknja, apa jang setoedoe pada toean pesanan kami bisa kaboealkan, warnanja seperti hitam, poetih, merah, idjo, biroe, blauw, kofie chocolade enz. enz. ditangoeng tiada loentoe, harga tiap sehela moelai dari f 35.—, f 37.50, f 42.50, f 45.—, f 47.50, f 50.—, f 55.— dan f 75.— pesanan selamanja kami atoe dengan reimbours, atawa kirim wang lebih dehoeloe.

Langganan jang setia dapat Crediet.

Memoedji dengan hormat.

Djoega boleh dapat Agent.

M. S. Datoe Radja Panghoeloe Pasar Koemango Padang, Alie bin Djamil Tehoroe [Amohai] Amboina, Haji Nasir Geijlang Road 10 toko 12 Singapore, M. T. Sharibin Mandailing Solo, Mohamad Ashik Cloth Merchan Acheent Street 81 A Penang, S. H. Allanggi Tebing Tinggi Weltevreden, H. Zakaria Thaib Fort de Kock, Boerhanoeddin gelar Pakih Moeda Pajakomboh. (56)

Kabar Europa

dan l. l. benoea

Terkoetip dari k. k. s. kabar Belanda

GEALLIERTEN-DUITSCHLAND.

Kian lama mega mendoeng jang gelap dibenoa Europah semakin tampak; begitoe la poela te kabar menoeroet warta chabar kawat jang bertanggal Londen 18 Maart taohen ini, Duitschland soedah djalakan perintah kepada balatentera Duits jang ada diper watasan Opper Silezie soepaja bersedia berdjaga, kalau, soedah moelai toemboeh peroesoehan di sana dengan asoetannja pehak moesoeh. Kira² empat poeloe r boe banjaknja soldakoe Duits jang telah bersedia akan mendoedoe ki Opper Silezie, bila pendoe doedoek sana berdiri dengan mempehak pada Polen. Disana Geallieerden hanja mempoenjai 11000 orang politie djaga.

Berhoeboeng dengan koesoetnjik perantaraan Duitschland dengan Geallieerden, maka toean Simons Minister Buitenlandsche Zaken dari Duitschland bakal meletakkan djabatannja, sesoedahnja ada pilihan dihadap ini, karena ia merasa tiada sanggoep lagi melakoek pikoelan jang begitoe berat.

Menoeroet doegan dari Parijs, didalam tempo dan masa jang kaloet ini, kaem Reactionaire bakal memboeat peroesoehan; hal itoe soedah dibenarkan oleh chabar kawat dari Berlijn; berboekti menilai pertemoannja seorang officier Duits dengan officier Frans dan Inggeris, tiba-tiba soedah ditembak sampai mati. Antara politie² dan orang, Polen di Nochal Kawit soedah terbit perkelahian.

—o—

PERNIAGAAN DUITSCHLAND.

Warta kawat jang bertanggal Berlijn 21 Maart, mengabarkan se bab paksaan jang dilakoek oleh Geallieerden kepada Duits atas oeroesan perniagaan, maka sebahagian dari ra'iat Duits menimbang lebih baik diadakan pasar, di Rusland, sesoedahnja di tanda tangani perserikatan antara Krassin dan Horne.

Lebih djaoeh diwartakan lagi oleh chabar kawat jang bertanggal Warschau 18/2-'21 soedah diperboeat protocol antara Rusland dengan Duitschland, dimana diserahkan keselamatannja ke doea negeri terseboet.

Protocol itoe sekarang didalam tangan jang berwadjab dikota Berlijn.

—o—

PEMBRONTAKAN DI TIONGKOK.

Menoeroet chabar kawat bertanggal Peking 20 Maart, tentera Mongolie dengan Japan soedah berserikat memasoeki kota Oerga dan mengambil kota terseboet. Kota Oerga itoe ada djadi iboe kotanja Mongolie. Meskipun orang Tjong Hoa soedah melawan dan menolak kedatangan jang menjera ng, tetapi karena lembeknja mereka achirnja soedah dapat djoega diwaskan sipenjarang. Masoeknja tentera Mongolie dan Japan kekota terseboet adalah sangat menggembarakan ra'iat negeri Mongolie. Dalam perdjoangan itoe 3000 orang Tjong Hoa soedah mati djadi korban. Solda doe² masoek merampasi toko² T. Hoa, menjebakkan baron Ingeru jaitoe seorang Japan soedah lantas memerintahkan menggantoeng 50 orang penjamoen itoe sambi memerintahkan djoega soepaja orang² Jahoe di dan kaem merah jang ada disana segera dioesir diantarannja 100 orang soedah dapat ditangkap.

—o—

TJERITA DONA.

Hari ini tjerita Dona tiada memocatkan sebab berhoeboeng dengan ketidatan tempat, sedang s. ch. ini diterbitkan hanja selambar sahadjja.



Ford

kepada sekalian toean-toean jang Auto

SOEDAH TOEROEN HARGA

jaitoe

Sekarang harganja f 2750.--

Pakai zelfstarter tambah f 250.--

Memoedjikan dengan hormat

61)

Ford Centrale.



SOESOE ENTJER



SOESOE MANIS

Soesce jang pakai merk seperti diatas ini soedah masjhoer diseanteto dcenia. Rasanja enak dan kesehatannja terpoedji, Dokter-dokter soedah sampai tjoe koep boeat akoe dan poedji.

HANDEL MAATSCHAPPIJ V/H
KERKHOFF & Co.
SIBOLGA.

(11)

Badoetorang gelar Marah Saleh

Mandhiling B 111 Sibolga. Agent Commissionair.
Telegramadres; Badoetorang.

ADA DJOEAL ROEPA² TIMBACO DAN NIPAH PALEMBANG.

LAGI MATJAM² BARANG MAKANAN DAN LAN² BARANG JANG TIDAK BISA DISEBOETKAN DISINI NAMANJA.

Lain dari pada itoe ada djoega djoel roepa-roepa barang bikinan Boemipoetera Tapanoeli, seperti tikar rotan, haloes dan kasar. Harganja pantas. Soeka terima pesanan dari mana-mana. Apa-apa t. t. saudagar jang soeka dari barang, kehasilan tani dan ketoekangan di Tapanoeli, baiklah pesan pada kami; sebab kami selamanja sanggoep bikin dengan baik kepada jang minta.

Keterangan lebih djaoeh, boleh toelis soerat lebih doelo kepada adres diatas. (30)

Jap Mo Seng

Toekang sepatoe Sibolga.

Dengan hormat diatoerkan beritahoe :

Kami poenja bikinan dari segala matjam sepatoe ada ditangoeng koeat dan baik. Tersedia dari roepa-roepa warna koelit dan djoega dari kain, sanggoep terima oepahan menoeroet matjam apa sadja soekanja Toean² dan Njonja² jang soeroeh bikin.

Djoega selaloe ada sedia boeat djoel roepa-roepa sepatoe dan slof (kasoet) oentoe toean-toean, njonja-njonja dan anak-anak laki-laki perempuan.

Toean-toean, Njonja-njonja, Sianseng-sianseng dan Engkoe-engkoe boleh datang sendiri persaksikan dimana kami poenja tempat di Kampoeng Tjina. Dan atau boleh djoega bikin pesanan.

Kami selamanja sanggoep boeat kirim dengan POST REMBOURS.

Menoenggoe dengan hormat.

(50)



Sumatra Koffie.

Ini kaffie paling wangi dan enak, kaffienja terpilih dari kaffie jang nomor satoe, harga paling moerah tjoema f 1.25, [1] pond.

Adres boewat pesan
TAMIN en IBRAHIM pasar la
ma.

SILOENGGANG.

N.B. ini harga lain ongkos kirim. (32)

TAPANOELIE-ZEEP.
jaitoe sematjam saboen soe-
tji atau mandi.

TJAP KRETA API — LOCO-
MOTIEF BRAND.

Kebagoesannja tidak oesa di-
poedji, boleh persaksikan sen-
diri.

Keterangan dan tjonto boleh
dikirim, kalau diterima 25 Cent.
jang mengasi keloea; A. D J A
SARIDIN, BATANG-
TOROE.

Ditjari jang soeka djoel di-
mana mana tempat. (29)

Baroe kami terima

Saroeng Samarinda soetera

dengan segala matjam warna.

FIRMA A. M. S. D. KONGSI

„M. DJALI”

Kedai No. 22 Pasar Ikan Medan.

TELEGRAM ADRES „DJALI”

„PARINGGONAN”

Batikhandel en agent Commissie
di-SOERABAIA

Soedah tiga tahoen lamanja teroes berlangganan de-
ngan soedagar-soedagar dari Sumatra Timoer dan Pa-
dang, Poelau Pinang, Singapoera, Kelang, Pahang, Kadjang,
Telok insan, Makassar, Ambon, Menado, dan Timoer

Koepang.

Saja poenja perkerdjaan teroetama berdagang segala
batik keloea Tanah Djawa a batik jang diperboeat dari
kain poetih b batik jang diperboeat dari Soetera tjap
dan toelisan.

Saja boleh kirim dengan post reimbours asal sadja pe-
sanannya paling sedikit f 150. Kalo kirim oewang lebih doe-
loe saja poenggoet Commissie tjoema 1 1/2%.

Barang berkajoe keloearan dari Eropa dan Japan bisa
djoega saja kirim asal sadja dengan atoeran Commissie
(kirim oewang lebih doeloe) dengan memoenggoet commis-
sie 1 1/2% djoega.

ADRES : Menoenggoe dengan hormat
Paringgonan 28 Sasak Soerabaia PARINGGONAN. 14

Perniagaan di Batavia

Commission agent boeat segala
roepa barang.

Adres kawat Casim Batavia.

Adres soerat **Mohamad Casim Ma-**
dailing Batavia.

Kiriman commissie percent menoe-
roet biasa.

Pesanan reimbours direken paling
moerah.

Saja menoenggoe toean poenja pe-
sanannya walapoen reimbours. 28

ADIL MANDAILING

BATIKHANDEL No. 64
PADANG.

Sedia segala roepa² barang Batik keloearan Peka-
longan, Soerabaja, Lassam Toel. Agoeng, Solo dan Ba-
tavia, Djokja dan l.l. seperti Saroeng², kain, pandjang,
Salendang soetra dan benang, kompong, Djokja dan Pe-
kaloengan, pendeknja, barang siapa dari toean, jang soe-
ka berdagang barang, batik keloearan tanah Djawa, tjo-
balah pesan pada adres jang diatas, moedah, an apa,
nanti barang, jang tertoealis dalam lijst pesanan toean,
dengan senang hari kita kaboeakan.

Djoega kalau toean, soeka barang Palicat atau
mantoek, kirim wang lebih dahoeloe, kita ambil Commis-
sie tjoema 1%. Pesanan barang, batik dikirim dengan
reimbours.

Begitoelah soepaja toean, taoe.

Menoenggoe pesanan dengan hormat.

TELEGRAM ADRES

Adil Padang.

26)

Firma D. Karisoetan Achir, Radjab & Co.

(D. A. R.)

Batik-Handel & Agent Commissie Soerabaja.

Padang en Makasser, Agentschap Soerabaja.

Afdeeling barang batiks.

Berdagang besar dari segala roepa barang batik keloearan
antero tanah Java (Djawa) haloes kasar, seperti saroeng, kain
pandjang, ikat (destar), tjelana, tjoet, selendang kompong, dan
kain bakal badjoe dan lain-lain, dan roepa-roepa saroeng Palekat
Madras: dari raginja selamanja kita sediakan kembang baroe,
jang biasa lakoe antero negeri:

Silakan toean-toean atoer pesanan, peratoeran: mintak
DIKIRIM OEWANG LEBIH DOELOE: atau dengan POST
REIMBOURS.

Menoenggoe pesanan dengan hormat

TELEGRAM ADRES: Achir,

SOERABAYA.

[44

Assalamoe'alaikoem ja ichwanil Moeslimin!

Tjintailah bangsamoe dan Hargakanlah
tanah airmoe.

Mohamad Jasin Tapanoeli

Batikhandel en Commissieon Agent
Batavia.

Oentoek keperloean bangsa, dan goena kema-
djoean Hindia, perloelah dimadjoekan perdagangan.
Boeat melakoekan hal itoe telah sengadja kita beker-
dja dari tahoen 1916 sampai sekarang, dan seteroes-
nja berlangganan dengan soedagar² batik di Hindia
Belanda, moedah-moedahan dengan kereua Allah tiada
koerang soeatoe apa-apa dan soedah masjhoed dimana
mana tempat. Pesannya batik-batik pada kita jang
sengadja telah membikin model jang baroe oentoek
tahoen 1921, seperti:

Saroeng balas bangsenen haloes dan sedang,
perangkoemoen haloes dan sedang, saroeng bang merah
dan biroe haloes, pengantien en patent haloes, tjolop
pekalongan dan tjolop lasam en hitam, kain pandjang
tjaoel, balas, dan perangkoemoen, kain pandjang tjap
motor, kompong² pela perangkoemoen dan soga,
kompong² tjaoelnja, dan salendang², tjelana haloes dan
kasar, saroeng tanah abang besar dari 40 dan 42 dem,
tangoengnja dari 32, 36 dan 38 dem, tjelana tjoeleop
tjina hitam pandjang 1 meter.

Segala barang² jang disoeboet diatas ini pesannya
dengan lekas, insjaallah mesti oentoeng, pasal harga
djanggan choeatir lebih moerah dari orang lain. Kalau
dikirim oewang lebih dehoeloe, Commissie diambil
paling enteng, en boleh djoega dengan Onder Rem-
bours. Tetapi kalau tarico² dan tjita² en koemango²,
mesti lebih dehoeloe oearngnja.

Menoenggoe pesanan dengan hormat

39)

TELEGRAM ADRES:

Jasin Batavia.

M. JOESOEUF & MOHAMMAD SILOENGGANG (S.W.K.)

(55)

Menjadiakan roepa² barang kain tenoenan SILOENGGANG, biki-
nannya tangoeng menjenangkan hati sipemesan, harga berlawan.

Kain pintoe dari ka- toen pake kembang bermantjam ² hargay f 5- f 10, f 15.— Bakal badjoe peram- poean dari soetra le- nen per el. harga f 5, f 6.50, f 10.	Serbet dari lenen pinggir pake stip harga perpotong f 0.30 f 0.50 f 0.75.	Bakal badjoe djas dari soetra lenen har- ga f 6.50, f 10, f 15. per djas Saroeng britik be- nang kleur roepa, har- ga a f 3.— f 4.— f 5.—	Saroeng bantial tidoer pake kem- bang, harga a f 0.90 f 0.40 Saroeng bantial tidoer pake kem- bang, harga a f 2.50.	Saroeng tjorak Palembang dari soetra lenen harga 6.— f 8.50, f 15. p. p. Toetoeop baki dari soetra lenen harga a f 2.— f 3.50
Taplak medja makan dari benang katoen harga a f 4.25 f 6.50, f 9.50	MADJOEKANLAH	Andoek kekoedoeng dari benang gadjah pa- ke kembang harga a f 1.75, f 2.50, f 3.75	INI!!!	Selendang gendong anak pake kepala har- ga a f 1.75, f 3.50.
Saroeng tjorak Sama- renda dari soetra harga a f 8.50, f 10, f 15.—	TJINTAILAH Per-	Selendang motor dari soetra lenen harga a f 4.— f 5.50, f 9.50.	Saroeng kepala poeljak ba- tik pake benang mas harga a f 12.50, f 15.— f 18.—	Saroeng perampoean dari soetra lenen pake kembang lenen harga a f 18.— f 11.— f 12.50
Saroeng perampoean pake kembang benang mas harga a f 9.50, f 10.50, f 12.—	Serbet dari katoen pinggir pake stip, harga a dozijn f 2, f 3.50, f 5.50.	boeatan Anak Hin-	dia kita ini!!!	Kain mandi dari be- nang katoen harga a f 0.60 f 0.75

Bakal badjoe boeat Njonja² dibikin dari soetra lenen tidak pake kembang kleurnja roepa²
harga f 1.— f 1.50 per el

Dompot wang jang terbikin dari koelit kambing sedjati harga a f 1.25 f 1.50.
Petji Padang terbikin dari soetra ada djoega disediakan.

Barang siapa pesan barang² sebagai terseboet diatas dapat persen satoe boekoe prijscou-
rant pake gambar, dsitoe toean² dapat lihat dari segala matjam perdagangan saja.